

Fecha: 10-11-2024
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: **MinCiencia y Universidad Mayor organizaron el primer encuentro de investigadores de post doctorado**

Pág.: 19
 Cm2: 684,6
 VPE: \$ 8.993.074

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

EN LA SEDE EL CLAUSTRO DE LA CASA DE ESTUDIOS

MinCiencia y Universidad Mayor organizaron el primer encuentro de investigadores de post doctorado

Durante la jornada se visibilizaron los desafíos que enfrentan los investigadores, abordando una hoja de ruta que mejore sus condiciones laborales

¿Cómo los investigadores postdoctorales pueden contribuir a los desafíos país catalizando la transición a una economía del conocimiento?, fue el tema central de el primer encuentro de investigadores de postdoctorado. La instancia, que se realizó en conjunto con el Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (MinCiencia), visibilizó los desafíos que enfrentan los investigadores, abordando una hoja de ruta que mejore sus condiciones laborales para así hacer efectiva y relevante su contribución al país.

Este evento se enmarca en la Agenda Mejor Trabajo en Investigación, impulsada por el gobierno.



"La participación de investigadores de todo Chile habla de la voluntad compartida de generar una hoja de ruta común para aportar al país desde la ciencia y la investigación", afirmó la Dra. Nicole Trefault, vicerrectora de Investigación de Universidad Mayor, quien fue la encargada de dar la bienvenida a los presentes.



"Las universidades y sus científicos son claves para transitar a una economía del conocimiento, generando innovación y tecnologías disruptivas para impulsar la competitividad del país. Fortalecer su desarrollo profesional es clave para alcanzar este objetivo", señaló el Dr. Patricio Manque, rector de la Universidad Mayor.



Carolina Gáinza, exsubsecretaria de Ciencia; Alejandra Pizarro, directora de ANID; Dra. Nicole Trefault, vicerrectora de Investigación de la Universidad Mayor; María Elena Boisier, directora de Investigación UC, y María Francisca Godoy, directora de Fortalecimiento Institucional en I+D U.M.



Dr. Luis Saona, Dr. Ariel Cerda y Dr. Juan Sebastián Contreras, todos investigadores postdoctorales.



Diego Velásquez, investigador en el Observatorio de Huelgas Laborales COES-UAH.



Los investigadores postdoctorales, Dr. Tomás Moyano, Dra. Leslie Daille y Dr. Daniel Plaza.

Un centenar de investigadores provenientes de todas las regiones del país, se reunieron en el campus el Claustro de la Universidad Mayor.



PANORAMA ACTUAL DE LOS INVESTIGADORES POST DOCTORALES

En el evento, la subsecretaría de Ciencia dio a conocer las cifras de una consulta abierta aplicada a 252 investigadores postdoctorales. El 88% de los entrevistados señaló trabajar en universidades y un 6% en centros de investigación. Ante la pregunta si estaría dispuesto a trabajar en un área distinta a la academia, a un 30,7% le gustaría trabajar en el sector público y a un 17,9% en la sociedad civil. Junto a esto, el 60,2% aseguró tener un tipo de contrato a honorarios, lo que habla de que, a pesar de los grados y niveles de estudio, existe inestabilidad en las condiciones laborales.